
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

20 de abril de 2017 
 
 
Participantes: 

1. Guillermo Flores Marchena, Director Regional  
2. Alberto Montero González, Programa Nacional de Frutas 
3. Álvaro Coto, Representante SFE  
4. Carlos Gamboa, Representante APACOOP RL 
5. Francisco Elizondo, Representante CAC Tarrazú 
6. David Calvo, Representante FRUTALCOOP RL y CAC Tarrazú 
7. Heiner Abarca, Representante Frutales de Llano Bonito 
8. Zahira Marín Robles, Representante CAC Desamparados 
9. Franklin Picado Garro, Representante CAC Desamparados 

 
Lugar: Sala de reuniones del CAC Tarrazú.  
 
Correspondencia recibida: 
Se recibió oficio del Director SFE referente a consulta de Guillermo Flores dando seguimiento a 
acuerdo en reunión de Comisión del  28 de marzo.  
 
 
Agenda de reunión: 
 
1- Aprobación minuta de reunión anterior (28 de marzo). 
2- Seguimiento de acuerdos de reunión anterior: 

A. Gestión realizada por Guillermo Flores ante SFE para solicitar información 
sobre reunión bilateral Perú-Costa Rica en OMC en el 2016. 

B. Proyecto de fortalecimiento al sector productor de aguacate. 
3-  Participación en celebración del “Día de las frutas” 
4- Asuntos varios 
 
 
Resumen de comentarios y acuerdos: 

1.  No se presentaron comentarios con referencia a la ayuda memoria del 28 de marzo 
del 2017, por tal motivo se procedió a la aprobación de la misma. 

 

2.  Seguimiento de acuerdos. 
 

A. Guillermo Flores se refirió a gestión por medio de oficio enviado al Director del 
SFE con referencia al acuerdo  de la Comisión referente a reunión celebrada el 27 y 
28 de octubre del 2016 con el Comité de medidas Sanitarias y Fitosanitarias de la OMC, 
en la que se dio una reunión bilateral con la representación de Perú. Al respecto el 



Director SFE emitió un oficio indicando que ningún funcionario SFE participó en esa 
reunión, por tal motivo él no tiene como referir que se pudo haber tratado en la 
misma. Por ello, en la Comisión se solicitó a Álvaro Coto, pudiera gestionar ante el 
Director SFE, la gestión de solicitar ante COMEX información y resultados de esa 
reunión bilateral. 

B. Se converso en la reunión de Comisión sobre la importancia de generar un proyecto 
en común por parte de las organizaciones para el fortalecimiento del sector 
productor, el cual pueda ser presentado entre otros al INDER para conseguir 
recursos. El CAC Tarrazú se ofreció a formular el proyecto con el apoyo del Ing. 
Mauricio Jiménez, para ser presentado en la reunión de mayo de la Comisión, 
de tal manera que pueda ser conocido y aprobado para luego presentarlo al 
INDER antes del 31 de mayo. 

 
 

2- Se conoció sobre la celebración del “Día de las frutas” que se estaría dando en las 
instalaciones del MAG en Sabana Sur el 3 de mayo, por tal motivo, se instó a las organizaciones 
de aguacate para que se hicieran presentes con la venta de aguacate y otras frutas de altura. 
Se recomendó pudieran llevar banner de las organizaciones para que fueran identificados. Se 
hizo referencia a la importancia de participar con aguacate de calidad dado que se estimaba la 
asistencia de público en general para la compra de fruta y de la visita de la prensa. Para asistir 
con la venta de fruta se conoció que solo APACOOP RL y CACTA contaban con fruta para llevar, 
sin embargo se solicitó al resto de organizaciones que asistieran apoyando la venta y que 
además aportaran sus banners, haciendo referencia a que también son productores de 
aguacate. 
 

3- Asuntos varios:  
 
No se tocaron temas varios. 
 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 23 de mayo del 2017, correspondiendo la atención 
para FRUTALCOOP RL y como de costumbre iniciando a las 9:00 am.  
 


